

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MORA, 3, 4 y 5 AÑO XXVII TELF.º 1973 MARTES 29 DICIEMBRE 1936 NUMERO 8.401 FRANQUEO CONCERTADO

Han continuado las brillantísimas operaciones en el frente de Córdoba, que constituyen un avance de más de 60 Kms., siendo el enemigo castigadísimo y demostrándose el alto espíritu y pujanza de los nacionales

EN MADRID, LOS NACIONALES SE ENCUENTRAN YA EN LAS INMEDIACIONES DE LA ESTACION DEL NORTE

Los rojos llevan fusilados en España unos 17.000 sacerdotes. — Fueron derribados en el frente de Aragón tres aviones rojos. — Inglaterra traslada a Valencia su Embajada en Madrid. — El escandaloso alistamiento en Francia para los rojos españoles. — En un interesante artículo, «La Tribuna», de Roma, comenta la ofensiva iniciada por la prensa internacional contra Alemania. — El Embajador inglés y el Conde Ciano ultimaron en Roma sus conversaciones sobre los asuntos pendientes entre Italia e Inglaterra

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 28 de Diciembre de 1936: Ejército del Norte: Quinta División: El enemigo llevó a cabo un ataque en el frente de Teruel, siendo una vez más rechazado con grandes pérdidas. Fueron inutilizados cinco tanques de los que tomaron parte en el ataque, y según los numerosos prisioneros cogidos al enemigo, de nacionalidad extranjera, las bajas tenidas hasta este momento, en el batallón a que pertenecen pasan de 300. En los demás frentes de las demás divisiones, fuego de cañón y fusil. Ejército del Sur: En Andalucía, han continuado las brillantísimas operaciones en el fren-

te de Córdoba, que constituyen un avance de más de 60 kilómetros, siendo el enemigo castigadísimo y demostrándose el alto espíritu y pujanza de nuestras tropas. En la provincia de Málaga, un intento de ataque del enemigo sobre un pequeño pueblo ocupado por nuestras tropas fué victoriosamente rechazado, causándole numerosos muertos que abandonó en el campo de los que en las inmediaciones del pueblo han sido ya enterrados, por nuestras fuerzas, 40, quedando bastantes más en el campo sin enterrar. Salamanca, 28 de diciembre de 1936. De orden de S. E. — El Coronel segundo de E. M., Francisco Martín Moreno.

RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER (Servicio de «Radio Mallorca»)

S. S. el Papa sigue en su estado estacionario

París. — El martes se celebrará Consejo de Ministros, bajo la presidencia del Jefe del Gobierno, Blum. Ciudad del Vaticano. — Sigue el Santo Padre en su estado estacionario de salud. Recibió varias visitas de sus más íntimos. La noche de ayer la pasó bastante tranquila. Londres. — Ayer dió a luz, en su domicilio de Londres, la Duquesa de Kent: el recién nacido es una niña. Berlín. — Los Embajadores de Francia e Inglaterra visitaron al Ministro de Relaciones Exteriores, a quien entregaron una nota conteniendo la respuesta conjunta franco-británica. París. — Procedió el Senado a aprobar un proyecto de ley dando nuevas reglas sobre los conflictos del trabajo.

Londres. — Los efectivos militares, según parece, serán inferiores en 12.000 hombres a los normales. Según se dice, el año que viene se restablecerá el servicio obligatorio.

Alcalá Zamora dice que sus hijos han sido objeto de una vergonzosa trampa

«Radio Jaca» inició ayer su emisión de las 14'30 con la más sincera felicitación al General Ponte Manso de Zúñiga, jefe de la 5.ª División, ya que, gracias a sus relevantes méritos, bien conocidos por todos, ha sido ascendido a General de División.

París. — Alcalá Zamora ha expresado su más enérgica protesta porque sus dos hijos han huido a España roja. Afirma que han sido objeto de una vergonzosa trampa, y hace un llamamiento a la conciencia universal.

Avila. — Noticias de la «Radio Nacional» (de Berlín) dicen que en un ataque por sorpresa de los rojos dirigido contra las fuerzas nacionales del General Varela, en Villaverde, éstas contestaron enérgicamente, rechazando al enemigo y causándole grandes pérdidas.

La prohibición del envío de voluntarios a España

Gran movimiento sísmico en Japón Tokio. — Aunque en los centros oficiales se ha visto con simpatía la liberación del Mariscal Shangai-Chek reina gran efervescencia, esperándose que se ponga en claro la actuación de dicho General.

LE ATARON LOS PIES Y LAS MANOS CON ALAMBRE Y LE QUEMABON VIVO

Burgos. — De las noticias que facilita el jefe del gabinete de Prensa del cuartel del Generalísimo, que aún crónica, damos la que sigue, que aún no es conocida por nuestros lectores y que demuestra una vez más el salvajismo de los rojos al perpetrar sus crímenes. El periodista citado dice que ayer asistió al entierro del que fué párroco de Alcorcón. El cadáver de este sacerdote apareció escondido en una cueva y en él se aprecian las señales de su martirio. Tiene los pies y las manos atados con alambre y de esta forma fué quemado vivo. Este sacerdote era persona muy querida en el pueblo y los rojos, al asesinarlo, procuraron esconder su cadáver, creyendo que así no sería conocido el crimen por los vecinos de Alcorcón.

ferirán— tuvieron 3.000 muertos. ¡Menos mal que hoy es día de Inocentes, y no pasará la broma!

Stalin quiere imponer su criterio en Madrid y Valencia

La escasez de alimentos en Madrid Burgos. — Stalin, el dictador rojo, está decidido a imponer su criterio en Madrid y Valencia, después de haberse consolidado en Cataluña. Stalin tiene largas y frecuentes conferencias telefónicas con el jorobado Rossemberg, quien dicta las órdenes a Largo Caballero.

Hemos tenido comprobación de lo que acabamos de mencionar por el Secretario del Partido Comunista de Cataluña, quien dijo que verdaderamente iba a hacerse la eliminación del partido de la P.O.U.M. y a continuación el llamado de la C.N.T. y que, si fuera preciso, se emplearía contra ellos la «brigada internacional».

Madrid. — El Comisario de Abastos de esta capital ha hecho saber a la población de Madrid que, ante la escasez de artículos alimenticios, se va a establecer un nuevo racionamiento para la población civil, y ha ordenado a todos los establecimientos de comestibles que no expendan ningún artículo, mientras se lleva a cabo el estudio de dicha reorganización.

«Unión Radio Madrid» daba cuenta de haber fallecido, en el frente sur, un comandante en jefe de columna, que cayó bajo el fuego enemigo.

La situación en Bilbao es insostenible

Vitoria. — Un fugitivo de la zona roja separatista de Vizcaya nos ha comunicado la situación insostenible de Bilbao.

Como cosa curiosa, nos ha dado cuenta de la forma con que son evacuados los muertos y heridos por orden del Gobierno, que es la siguiente: Tocan las sirenas de alarma, que avisan la llegada de los aviones nacionales; la población civil se refugia en los sótanos y subterráneos, y es éste el momento aprovechado por las ambulancias, que pasan a toda velocidad por las calles con los muertos y heridos procedentes de los campos de batalla.

Se hace así debido a que es tan crecido el número de muertos y bajas que les causan las fuerzas nacio-

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

«La Humanitat» publica un recuadro con el siguiente título: «¿Qué moral es ésta?» En él se lee: «En Cataluña se utilizan y se gastan inútilmente una enorme cantidad de automóviles... mientras tanto en Madrid faltan vehículos para la evacuación. ¿Qué moral es ésta? ¿La del brillante miliciano armado hasta los dientes y repantiguado en su automóvil, que no va a ninguna parte, mientras en la capital de la República faltan coches para evacuar aquel Infierno?» — Y en otro recuadro, con grandes titulares: «A TODA COSTA SE HA DE NORMALIZAR LA VENTA DEL PAN» — En él se lee que «en las últimas horas se han producido anomalías y alarma.» — «La Vanguardia» da cuenta de que ha sido derribada la estatua de nuestro Lafayette — el General Prim. La acostumbrada caricatura de Bagaría, en este periódico, representa una serie de conejos con iniciales grabadas en la barriga y la siguiente leyenda al pie: «¿Y si en estas disputas — llevando los perros — pillan descuidado al abecedario?» — Fernando Valera publica un denso artículo en «El Diluvio» asegurando que jamás se ha sentido tan republicano como ahora, puesto — viene a decir — que la Re-

pública es esto: «respeto al hombre y a su libertad». — Sin comentarios. «Traball», en gruesos titulares, da una reseña de un mitin en el Price — «DEBEN SER DISUELTOS LOS COMITES DE ABASTECIMIENTOS QUE IMPOSIBILITAN TODA ACCION EFICAZ, DE LOS CUALES FORMAN PARTE MILICIANOS QUE NO VAN AL FRENTE, Y QUE SON LOS SUSTITUTOS DE LOS ANTIGUOS INTERMEDIARIOS» — En este mitin abundan las frases optimistas, por ejemplo: «La retaguardia no presta la ayuda debida, y la prensa tampoco».

También publica la prensa, con grandes titulares, este candoroso descubrimiento del camarada Monseny: «Nosotros, enemigos del Ejército, hemos tenido que terminar pidiendo la creación de un Ejército voluntario para acabar con las Asambleas de voluntarios en el frente».

Asignados, barullo y falta de abastecimientos en la retaguardia, milicianos repantiguados en automóviles, lejos — muy lejos — del frente. Asambleas de soldados en el frente. Libertad, Democracia y Euforia. Tiene razón el Sr. Valera: la República es esto.

nales, que los dirigentes quieren impedir a todo trance que la población civil se dé cuenta de los continuos descalabros que sufren.

«Radio Valencia» tenía la desfachatez de decir que había sido el Gobierno de Valencia quien había dado la orden de que fueran evacuadas todas las joyas y reliquias de arte de Madrid para no dejarlas en poder de los nacionales. Por eso están en Valencia, custodiadas por las juventudes socialistas.

Todas las fincas de Cartagena quedan en poder de los rojos

Francia y la no intervención en España

Sevilla. — Los marxistas han atacado como obediendo a una consigna, pero han llevado su merecido, ya que se les ha obsequiado y recibido con mortífero fuego en todos sus frustrados asaltos, haciéndoles gran cantidad de bajas.

Burgos. — Se desmienten rotundamente las noticias propaladas por algunos periódicos y emisoras extranjeras acerca del supuesto fusilamiento del hijo de Largo Caballero, el cual se halla recluido, si bien en excelente estado de salud y satisfecho del buen trato que se le da.

Sevilla. — Las tropas nacionales han ocupado el Cuartel general de los bolcheviques en Montoro: la mayoría de material recogido es francés y ruso.

Valencia. — El «Gobierno fantasma» ha decretado que todas las fincas del término de Cartagena quedan en poder de los rojos.

El general rojo que dirige — o hace como quien dirige — las operaciones en el sur, Martínez Monje, ha sido destituido por las grandes derrotas y pérdidas que sus tropas han sufrido últimamente de manos de los nacionales.

Berlín. — Los nacionales continúan su avance, habiendo ocupado Lopera, en la provincia de Jaén, población de indudable importancia.

París. — El Gobierno francés ha manifestado públicamente, por boca de sus más destacados elementos, que está dispuesto a aceptar todas las propuestas que se le hagan para procurar lo más radicalmente posible la no intervención en España, siempre

que sean respetadas por todas las demás naciones.

Francia, dispuesta a devolver las colonias a Alemania

Los aeródromos rojos de Vizcaya, castigadísimos

Madrid. — Comunican que Francia está dispuesta a devolver sus colonias a Alemania. Entiende Francia que con esto contribuirá a la paz europea.

Logroño. — Se informa que la aviación nacional ha castigado duramente los aeródromos rojos de Vizcaya.

«Unión Radio Madrid» dice que el Gobierno de Valencia ha firmado un decreto, por el que crea el Consejo General de Seguridad, que, durante todo el tiempo que el Gobierno de Valencia tenga que residir en la capital de Levante, estará constituido por un Inspector de primera clase, otro de segunda, un agente de policía y un guardia de Seguridad, elegidos por los funcionarios de sus mismas categorías.

Como se vive en la zona de los nacionales

Las tropas celebran las Navidades Dice el locutor de «Radio Salamanca» que va a contestar a un artículo del periódico anarquista «Mundo Obrero», diciendo:

«En las poblaciones ocupadas por el Ejército nacional, no se padece hambre, y todo el mundo come en abundancia; a las mujeres no se las coloca en zonas de peligro, ni se cometen los actos de terrorismo que ellos pregonan. Así, en Galicia, como en Andalucía, la carne ha bajado de precio. Los obreros trabajan conforme a sus horarios establecidos, y cobran sus jornales. No hacemos como en las zonas rojas, que se saquea y se roba. A los obreros, les tratamos aquí como hermanos, no como esclavos. Y, aunque esté establecido do veces al mes el «plato único», el producto de éste se destina a las tropas nacionales, nosotros no engañamos a nadie, como dice el «Mundo Obrero». Los que engañan, son los marxistas, pues los obreros levantados protestan, no queriendo tratar con ellos ni con guerra ni con paz.»

HABLA SALAMANCA

En nuestros frentes, se han celebrado las Navidades, por nuestros soldados, espléndidamente, sin carecer de nada.

También en Jaén se han cometido los mayores crímenes y asesinatos

Incidentes en Madrid. — 3 aviones rojos derribados

En la provincia de Jaén, nuestras fuerzas realizaron una operación de reconocimiento hacia el norte, liberando a más de 500 personas en los pueblos ocupados por las fuerzas nacionales.

Según las declaraciones hechas por diferentes personas, los rojos han cometido en estos pueblos los mayores crímenes y asesinatos.

En Madrid, a todas horas se producen incidentes entre milicianos y componentes de la "brigada internacional."

Los jefes señalan constantemente a sus milicianos que nosotros tenemos fe absoluta en los generales, jefes y oficiales, y que los soldados van a los frentes voluntariamente, mientras que a ellos han de llevarlos a viva fuerza.

En el frente de Aragón fueron derribados al enemigo dos aviones "Fokker", que cayeron en nuestras líneas, y otro que cayó en las líneas enemigas.

Una prueba de que en Francia existen oficinas de reclutamiento para los rojos españoles

Las fuerzas que operan en la provincia de Córdoba comunican haber encontrado documentos importantes en los cadáveres de algunos componentes de la "brigada internacional", que, como ya dijimos, quedó completamente destruida en las inmediaciones de Montoro. La "brigada" estaba formada por checos, franceses, rusos y belgas. Al pasar la frontera y entrar en España, se les desposeyó de la documentación.

En algunas regiones de Francia existen oficinas de reclutamiento para el frente rojo español. En muchas poblaciones existen departamentos y comités para el mismo fin; se les da un contrato en sustitución de los documentos que se les arrebataron. Se trata de una tarjeta donde consta su profesión y partido político a que pertenecen.

Lo más importante de estos documentos es que fueron expedidos por la Embajada española en París, con la firma de la Embajada roja del Gobierno de Valencia; es una prueba de que en Francia hay instaladas oficinas de reclutamiento.

Interesante artículo de un periódico italiano

La suscripción pro Movimiento Nacional alcanza en Avila 6.000.000 de pesetas

Tetuán. — Comunican de Avila que la suscripción pro Movimiento Nacional alcanza, en aquella provincia, la cifra de 6.000.000 de pesetas.

Roma. — Un periódico italiano publica una estadística de los conventos de religiosos quemados en España desde el 18 de Julio.

Dice que los marxistas han asesinado a 10.000 curas, además de los miles y miles de personas de orden que asesinan o fusilan diariamente.

También dice que, de haber vendido los rojos — cosa que siempre fué imposible — se hubieran ensañado cruelmente con las personas de orden.

Termina diciendo que el pueblo católico y de orden debe ver en el Gobierno Nacional del General Franco el salvador de España, pues sin él no existiría en territorio español ni un átomo de orden.

No descuidéis vuestros ojos

Hemos visitado al Sr. Winston, el célebre especialista óptico, el cual dice que no pudiendo servir todavía a muchos militares y falangistas con lentes especiales por no tener existencia en Palma, ha comunicado a París que se los remitan. Cree recibirlos dentro de poco tiempo, por cuyo motivo tendrá que prolongar su estancia en Palma. No quiere marcharse sin antes haber servido el compromiso con dichos militares y falangistas.

Hasta el día 3 de Enero de 1937 recibirá a su distinguida clientela. Aconsejamos a los habitantes de Palma y sus alrededores que visiten al Sr. Winston antes que se marche, quien hará una demostración de sus lentes, que doblarán la fuerza de su vista, absolutamente gratis en el Hotel Alhambra, de Palma, de 10 a 1 y de 3 a 7 tarde.

VENDO FINCA

recién terminada de cuatro viviendas, frente parada tranvía, verla es comprarla, dá buen interés. Informes: Aragón, 297, bajos derecha.

Sentimiento de la bandera nacional. — España había dejado de ser España porque se había en ella ahrojado, metido entre hierros de cárcel como un criminal el sentimiento de la bandera. La bandera... ¿Qué es el 14 de Abril que toda una conjunción anti-española contra el sentimiento de la bandera nacional de España? Más que un problema de régimen o de justicia social, lo que el 14 de abril planteó fué un pleito de bandera, como ya lo habían planteado sin éxito las otras conjuras anti-españolas del 68 y del 73. El 14 de abril para justificar su atentado contra el sentimiento de bandera dijo que la bandera española era una bandera pobre, cursi, derrotada, y el primer acto del 14 de abril — el primero y el último — ya que sólo podía ser eso, fué desterrar la bandera nacional ensuciándola con aquel morado, color de covachuela socialista, color de la orgía plebeya del 14 de abril. Aquel morado poco a poco fué cambiando su color hasta convertirse en sangre, en violencias, en odios, en martirios y al fin en bombas, fusiles y trincheras de guerra civil. Por ello, fué también el primer acto de nuestro caudillo, que reconquista la tierra española, reconquistar la bandera, limpiarla del color morado, para que ondeara con amor bajo el azul de nuestro cielo, la bandera que es la tradicional enseña de nuestra historia, bandera roja y amarilla de nuestra historia mejor y más imperial... Porque esta bandera que otra vez hoy juramos y besamos sobre la cruz que forma su asta con la espada del caudillo, arranca sus colores del primer renacimiento imperial de la España, de la gran gesta aragonesa, del Magnánimo que floreció en Nápoles en el siglo XV, del Maquiavelo a quien inspiró su concepción fascista de El Príncipe... por eso luego Carlos III, que vivía en Nápoles, cuando llegó a España desde aque la tierra impregnada del espíritu del Magnánimo decretó en pleno siglo XVIII, el 28 de mayo de 1785 ser la bandera nacional aquella de las primeras gestas ecuménicas de España, aquella del 400.

Aquella bandera color carmesí y oro ya es nuestra.

La Junta de Defensa roja de Madrid no quiere el comunismo y amenaza con caracter sumarísimo. — Con fecha del día 28 del actual, prohíbe la Junta de defensa de Madrid que se circule por la población con armas largas. Además encomienda a las fuerzas de seguridad y asalto el servicio de vigilancia. Termina diciendo: las infracciones se castigarán con carácter sumarísimo. Sigue, por tanto, el imperio del terror. A pesar de todo lo que sus radios y prensa se esfuerza en aparentar luego viene la realidad. Se vé con toda claridad que siguen reinando la anarquía y el desorden. Naturalmente que quieren acabar con la anarquía, como que la anarquía va a acabar con ellos, y si pudieran — que no les es posible — acabar con la anarquía, entonces que rrian poner orden, que tampoco lo pueden poner, porque para tener orden hace falta que haya una autoridad y que oblige al cumplimiento de las órdenes que emanen de ella. Pero para que lo sea es necesario que actúe con justicia y entonces sí, actuando la autoridad con justicia es posible el orden, desaparece la anarquía y aparece la paz ciudadana. Pero es que la paz ciudadana es todo lo contrario del comunismo ruso-soviético con el que no hay paz ni tranquilidad, el orden no existe, hay ejecuciones, injustas, castigos y usurpaciones de todos los bienes, incluso de los bienes más intangibles como son los bienes morales de la familia.

Sacamos de todo esto una consecuencia: La Junta de Defensa de Madrid quiere esto: Orden, paz, tranquilidad o sea, todo lo contrario al comunismo ruso-soviético. Y como lo que es contrario al comunismo ruso-soviético es precisamente el nacionalismo patriótico nuestro, se vé claramente que en el bando rojo, de una manera inconsciente están haciendo la propaganda en favor del nacionalismo español.

Insistimos en que todas las mentiras, las falsedades y las infamias, desaparecen ante la presentación de que están siendo objeto. De estas infamias, se deduce una elemental verdad: La verdad es esa, los rojos siguen imponiendo el terror, en busca de que desaparezca la anarquía a que están sometidos, por el terror soviético.

Los rojos maestros de la fantasía y del embuste. — Continúan los rojos dando partes en los que se refieren fantásticas historias, posiciones cercadas, avances triunfales, copos de fuerza y de material: La fantasía marxista no tiene límite en su loco afán de mentir, tratando de reponer un poco la moral de sus fuerzas que amenaza derrumbarse. Claro es que sído la causa de que llegara tarde sus trapacerías no pasan desapercibidas, y en el mismo campo rojo, no

hay nadie que ignore la verdad. Ellos mismos se desmienten y sacan a la vista sus patrañas, por ejemplo: varias ciudades de la zona liberada, que han dado por conquistadas algunas veces, y a las que ni siquiera han llegado las hordas rojas acercarse. Tal también es el engaño de los aviones abatidos, cuando no hay día que la aviación nacionalista no obtenga la victoria.

Continúan en Madrid las misteriosas desapariciones. — Las listas leídas por Radio Madrid, reflejan que el número de desaparecidos en la capital de España, aumentan en proporción asombrosa. Durante el día de ayer invirtieron las emisoras largo tiempo en leer extensas listas de personas que reclaman angustiosamente sus familiares. Había entre ellas, niños, mujeres, ancianos e incluso varios hombres de 25 y 28 años, lo que denota claramente el estado caótico en que se desenvuelve la vida de Madrid. ¿Es tal la confusión y el pánico, que muchas personas no vuelven a encontrar sus domicilios...? ¿Es que las garras terribles de la policía marxista hacen todos los días desaparecer innumerables personas, sin dejar el más leve rastro de ellas? Los marxistas hablan de la vida intolerable que arrastran las ciudades nacionalistas, pero en ellas nadie olvida las señas de su domicilio, ni sus emisoras se pasan horas y horas leyendo listas de gentes que han desaparecido de una manera incomprensible.

El discurso del Jefe de la Junta de Mando Provisional de Falange Española recogido por Radio Berlín. — Anoche leyó Radio Berlín un extracto muy completo del magnífico discurso que con motivo de las fiestas de Navidad dirigió a todos los afiliados a Falange Española de las JONS el camarada Manuel Hedilla, Jefe de la Junta provisional de dicho partido. Transmitido el resumen, Radio Berlín hizo un breve comentario encomiástico, alabando la sobriedad y acierto de las palabras del ilustre jefe.

La furia religiosa de los rojos. — Comunican de Roma, que según in-

formes recibidos en aquella capital, desde el 17 de Julio hasta ahora, han muerto en España, a manos de los rojos, unos 17.000 sacerdotes, y pasan de 20.000 las iglesias e institutos religiosos incendiados por los marxistas.

Los rojos agobiados por el hambre que padecen, empiezan a decir la verdad. — En el mitin rojo celebrado ayer en Ciudad Real, se han ocupado los oradores especialmente del pavoroso problema del abastecimiento de las poblaciones todavía sometidas a los judío-marxistas. Uno de ellos recriminó a los alcaldes de los pueblos manchegos, diciéndoles que hace falta que se preocupen del abastecimiento, pues nunca el pueblo ha estado peor abastecido que ahora. Se refirió al carbón, asegurando que se pasan los días sin que en ninguna casa se sepa lo que es este artículo de primera necesidad. Es intolerable — añadía — que en estos días de frío intenso se carezca de carbón. Otro habló del problema que plantean los refugiados, pues por el hecho de serlo, sean hombres o mujeres, tienen el derecho de no trabajar. Esto no puede consentirse, esta gente que el Gobierno ha enviado aquí, quitándole de sus hogares, come y consume y por lo tanto, debe trabajar y ganarse lo que consume y come. Dice a continuación: El paro obrero es imposible de resolver, y termina abogando por una organización de la retaguardia. Una oradora se dirige a las mujeres manchegas, diciéndoles que no deben tener preocupación alguna por sus hijos: el Estado, los comités y los partidos son los que deben preocuparse de ellos.

En otro mitin de la CNT, en Barcelona, se habló del problema de la falta de harina. Se dijo que es probable que se acuse a la CNT y a la FAI de provocar las colas interminables en las puertas de las tahonas. Añaden que la única razón de la escasez de harina es que el general Franco tiene todas las existencias de este cereal y por ello escasea en Cataluña. Terminaron diciendo que estamos en una guerra terrible y que hay que padecer mucho.

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

(Nuevamente nos vemos precisados a no poder publicar, como sería nuestro deseo, la charla que anoche dirigió por Radio el General Queipo de Llano, debido de nuevo a las interferencias que dificultaron casi en su totalidad la audición).

Hoy en Córdoba se ha celebrado un acto en homenaje a su Comandante Militar. Era un homenaje que se le debía y hoy ha quedado saldado. Como no podía de menos, me he asociado a él y he presidido el acto, el cual ha sido muy largo lo que ha a este micrófono. Este acto ha constituido un verdadero éxito. Al final ha tomado parte en el acto este fenómeno que se llama José María Pemán. Su discurso ha sido extenso; pero lo único que han sentido es que haya sido demasiado corto, pues sus palabras sabían a miel.

Hoy, nuevamente se han cogido al enemigo 5 tanques rusos que añadidos a los que les llevamos cogidos, suman 49. El enemigo dejó estos cinco tanques rusos que a mi modo de ver, constituyen otras tantas medallas a sus aprehensores puesto que así se derrumban todas las intenciones de la canalla marxista que no puede emplear estos aparatos con éxito puesto que son rápidamente contrarrestados.

En el día de hoy también se han hecho varios prisioneros, entre ellos algunas mujeres, habiéndose causado también al enemigo, más de 250 muertos. En el Ejército del Norte, sin novedad y en el del Sur, en la parte sur de Ronda, una columna de falangistas, se han portado como unos veteranos atacando duramente a los marxistas y causándoles seria derrota.

Dice el General que ha recibido una carta de La Pasiónaria en la cual le trata de caballero, galante, etc., etc., y al final se despide diciendo que queda de él afectísima y segura servidora Dolores Ibaruri (La Pasiónaria). Es algo verdaderamente, para asombrarse y yo que nunca he hablado mal de esta señora y reconozco que es verdaderamente una señora madre, no he podido menos de enterme ante los elogios que de mí persona hacía.

Los rojos han dicho que visto el fracaso tenido por aquel camión que entró cargado de milicianos rojos en Pedro Abad, y comprendiendo que fué a causa de las mentiras que publican en los partes oficiales, han prometido solemnemente que van a decir siempre la verdad aunque ella sea dura, pues no les queda más remedio porque sino, además de sufrir descalabros, el canalla de Queipo de Llano los descubre. De manera, señores, que me tratan de esta manera; pero comprenden que digo la verdad.

Tengo noticias de que Ossorio y Gallardo ha dimitido el cargo de Embajador y que el señor Azaña, está apesadumbrado al pensar en tanta sangre derramada y que le gustaría, en vez de estar guardado por los mozos de escuadra de la Generalidad, estarlo por algunos rusos aunque fueran jóvenes y guapos.

Del Canallero sabemos que ha comprendido al fin su ineptitud como gobernante y que considerándose cansado, ha decidido retirarse de la política, reingresar en las arcas del banco el oro que había robado para vivir tranquilamente en el extranjero y coger un fusil y luchar en los frentes de Madrid como un simple miliciano. Marcelino Domingo, se ha cansado de hacer propaganda roja en el Canadá; tengo noticias que ha llegado a Madrid dispuesto a coger un fusil también y luchar en el frente. Lo mismo ha pasado con Fernando de los Ríos y nada más, por hoy, señores; me voy porque me anuncian que ha llegado a visitarme La Pasiónaria.

EN PALMA

Edicto

D. Guillermo Ferragut Sbert, Comandante Militar de Marina de Baleares

Hago saber: Primero. — Quedan anuladas todas las licencias de pesca desde la publicación de este edicto y para el nuevo despacho de las embarcaciones que deseen dedicarse a la pesca en el litoral se requiere que las personas que lo soliciten presenten un certificado con el informe personal expedido por los Comandantes Militares, Policía o Falange; este informe se exigirá tanto a los Armadores como a los Patronos y tripulantes.

Segundo. — Quedan señaladas como zonas de amarre para las embar-

caciones que en lo sucesivo se autorizan para la pesca en la bahía de Palma, el Mollet del Arenal, Muelle del Club Marítimo Ca'n Pastilla, Mollet del Coll d'en Rebassa, Portixol del Molinar de Levante, Mollet del Molinar de Poniente, Mollet de la Porrassa y la playa de Santa Ponsa, quedando terminantemente prohibido varar las embarcaciones en otros lugares de la costa distintos de los señalados, excepto cuando se vean obligados por fuerza mayor. En el resto del litoral de la Isla las Autoridades locales de Marina fijarán las zonas de amarre.

Tercero. — Las embarcaciones que acostumbaban a amarrarse en Porto Pi deberán hacerlo en este puerto y las que lo hacían en el Mollet

de la Fábrica del Gas se amarrarán en el Portixol del Molinar. Las de Palma podrán amarrarse en sus respectivos Clubs.

Cuarto. — Todas las embarcaciones tanto de la tercera como de la cuarta lista que no estén autorizadas para hacerse a la mar, deberán vararse a una distancia no menor de 200 metros de la orilla del mar, debiendo estar todas reunidas en el lugar que se indique por las Autoridades de Marina de cada destacamento.

Quinto. — Todos los Patronos de las embarcaciones autorizadas para la pesca deberán llevar a bordo el Rol y cada tripulante su documentación personal, quedando obligados a exhibirla cuando sean requeridos para ello por los Agentes de la Autoridad.

Sexto. — Las horas para el ejercicio de la pesca serán de Sol a Sol debiendo recalcar cada embarcación al lugar de donde salió.

Séptimo. — Se señala como zona para la pesca dentro de este bahía la faja de mar comprendida entre la orilla y una milla mar adentro. Se entiende por bahía la zona comprendida entre Cabo Enderroc y Cabo Calafiguera.

El presente edicto comenzará a regir en el plazo máximo de 5 días a contar de la fecha de su publicación, quedando advertido que los infractores a lo dispuesto en el mismo serán severamente castigados con arreglo a las atribuciones que las Leyes en vigor me confieren.

Lo que se hace público para general conocimiento de los pescadores, rogando a las Autoridades su cooperación para el más exacto cumplimiento.

Palma, 23 de Diciembre de 1936. El Comandante Militar de Marina, Guillermo Ferragut Sbert.

Fútbol

"Mallorca", 6; "Arriba España", 0. Anteayer por la mañana, en el campo del "C. D. Mallorca", se celebró el anunciado partido de fútbol entre el novel equipo "Arriba España", y el de la entidad decana, en el que se disputaban una copa cedida por el señor Marqués de Zayas.

Asistió regular concurrencia. A las órdenes del ex jugador rojo Paco Tomás, que cumplió bien su cometido, formaron así los equipos: "Arriba España". — Oliver; Font, Garau; Matas, Gregorio, Massanet; Garí, Sansó, Moranta, Mora y Sabater.

"Mallorca". — Oliver; (en la segunda parte, Abad); Vidal, Liras; Sánchez, Guzmán, Sans; Zamoreta, Alzamora, Serra, Pueyo y Pocovi. Amenizó el acto la banda provincial, que ejecutó los himnos de la Legión, Falange y otros.

Dió comienzo el partido con fuerte presión de los azules, que duró hasta muy avanzada la primera parte, sin resultado en el marcador. Sacudióse el empuje el once rojo, apuntándose dos goals, obra de Serra, llegándose al final del tiempo con 2-0 a favor de los rojos.

Durante la segunda parte, el Mallorca, logró marcar cuatro tantos más (2 Pueyo y 2 Serra), ejerciendo durante toda esta tarde dominio el Mallorca, resultando vencedor por el tanteo de 6-0.

Los azules perdieron alguna otra ocasión de marcar. Antes de finalizar el match, llegó al campo el Excmo. Sr. Gobernador Civil don Mateo Torres, acompañado de su secretario don Gabriel Esteva, siendo recibidos a los acordes del himno de Falange, ocupando el palco presidencial que hallábase adornado con las banderas: española, italiana, portuguesa, alemana y fascista.

Terminado el partido el señor Gobernador, después de breve parlamento, hizo entrega a los vencedores de la copa en litigio, copa que Alzamora, como capitán del once vencedor, la regaló a los jugadores del "Arriba España", para que les sirviera de estímulo para triunfos venideros.

Terminó el acto con el himno "Cara al sol" que fué escuchado con el brazo en alto y religioso silencio.

Junta de Protección de Menores

Se ha reunido la Junta de Protección de Menores, bajo la presidencia del Gobernador. Entre los acuerdos tomados, figura el reparto de 9.000 pesetas entre los Establecimientos Benéficos, a fin de que los acogidos a estos establecimientos puedan celebrar las fiestas de Navidad con los extraordinarios que sus respectivas juntas o comisiones destinan. También se ha acordado otro donativo igual para la fiesta de Reyes, a fin de que los pequeños puedan, en dichos establecimientos, disfrutar de la ilusión que en dicho día representa para la infancia. Y finalmente se acordó distribuir un socorro extraordinario entre los pobres que tienen solicitado auxilios. El Gobernador se complace en ha-

ser pública la hermosa labor de los componentes de la Junta, y de la humanitaria disposición en que encuentra a todos para llenar su benéfica misión.

Natación

"Trofeo Copa Navidad" Anteyar, en el "C. de Regatas", se efectuó la prueba de natación "Trofeo Copa Navidad", sobre un recorrido de 200 metros.

Tomaron parte en la prueba 8 nadadores y 6 nadadoras, resultando vencedores, en sus respectivas categorías, los siguientes:

Nadadoras. — 1.ª Hortensia Coarassa; 2.ª Angelina Coarassa; 3.ª Carmen Guardia; todas ellas del "Club de Regatas".

Nadadores. — 1.º José Luis Riera, del "C. N. Balear"; 2.º Alberto Moreiras, del "C. Regatas"; 3.º Nicolás Forteza, del "C. N. Porto Colom".

En la prueba de debutantes sobre el mismo recorrido, venció Antonio Janer.

Asistió numeroso público y efectuó el reparto de los premios, felicitando a los vencedores, el Gobernador Civil, señor Torres Bestard, que presidió la fiesta, juntamente con los directivos del "C. de Regatas" y Federación Balear de Natación.

Federación Balear de Fútbol

Se pone en conocimiento de todos los Clubs y jugadores, que se ha concedido un plazo para que puedan fichar los jugadores que en la actualidad no lo estén, y dicho plazo es a contar del día primero de Enero próximo hasta el día 15 del mismo.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 29 de Diciembre de 1936. Comandancia: Falange de 1.ª línea.

Parada: Cárcel, Prisión y Prisión Calle Salas, Regimiento Infantería Palma 36. Jefe de día Comandante de Infantería, D. Agustín Clar Pujol. Imaginaria, Comandante de Infantería don Guillermo García Alemany. Visita Hospital, Tercer Capitán de Artillería.

La Santa Bula

Ayer se hizo en la Santa Iglesia Catedral y en todas las Parroquias foráneas la publicación de la Santa Bula de Cruzada y de los Sumarios a ella anejos, para todo el próximo año 1937.

Edicto

DON GUILLERMO FERRAGUT-SBERT, CAPITAN DE NAVIO, COMANDANTE MILITAR DE MARINA DE BALEARES:

Hago saber: que durante la primera quincena del mes de Enero tendrán lugar en esta Comandancia las operaciones preparatorias para el alistamiento de 1937 y reemplazo de 1938, debiendo, todas las personas interesadas, que lo son los inscritos nacidos en 1918, sus padres o tutores y aquellos inscritos que debiendo haber sido incluidos en alistamientos anteriores hubieran sido omitidos, presentarse dentro los plazos que se vayan señalando para las reclamaciones que tuvieran que formular y enterarse de cuanto les interese.

Palma, 25 de Diciembre de 1936. El Comandante Militar de Marina, Guillermo Ferragut.

Nota bibliográfica

"Mallorca contra los rojos", por F. Ferrari Billoch

El distinguido periodista mallorquín D. F. Ferrari Billoch, quien, después de haber ejercido la profesión, durante unos años, entre nosotros, se trasladó a Madrid por haber conseguido ingresar en la Redacción del importante diario "Informaciones", acaba de publicar un libro verdaderamente atractivo tanto por el tema, de viva actualidad, como por la forma.

Cabe celebrar que el Movimiento Salvador sorprendiera al Sr. Ferrari en Mallorca, adonde había llegado, con el propósito de pasar aquí una temporada de vacaciones, días antes de iniciarse el libertador levantamiento. El periodista se convirtió entonces, desde los primeros instantes, en soldado que empuña el fusil en defensa de la Patria, y como consecuencia de ello nos ofrece este "Diario de un combatiente", que tiene el latido y el calor de lo que se vivió intensamente, y da una justa impresión de lo que fueron aquellos días en que Mallorca luchó bravamente contra los rojos que se atrevieron a invadirla.

Hay emoción en las páginas de este libro, en las que el autor describe sugestivamente escenas y episodios y traza cuadros de fuerte relieve. Y a esto hay que agregar la aportación de interesantes referencias y de curiosos documentos. Todos los capítulos son leídos sin que decaiga el interés; pero si tuviéramos que hacer mención especial de algunos de

ellos, no dejaríamos de mencionar aquel en que se relata la forma en que se inició el Movimiento en nuestra ciudad.

Avaloran el libro, que contiene crecido número de fotogramas, unas interesantísimas declaraciones, a guisa de prólogo, del Conde Rossi.

El Sr. Ferrari, que tanto éxito logró con su valiente libro "La masonería al desnudo", confirma una vez más su temple de periodista y sus dotes de escritor, en las palpitantes páginas de "Mallorca contra los rojos".

El «Plato único»

Se ruega a los feligreses de las parroquias de San Miguel, Santa Eulalia, San Jaime y San Nicolás, de cuyas casas, por olvido o por encontrarse éstas cerradas, no ha sido recogido el importe del "plato único", se sirvan enviarlo a Falange Femenina (Unión, 40), pues siendo tan amplia la misión encomendada, pese a la buena intención, es fácil el olvido u omisiones.

Sección Femenina de F. E. de las J.O.N.S.

La Sección de Beneficencia de Falange Femenina ruega a todas las afiliadas a segunda línea y socias protectoras, confeccionen para Año Nuevo, una pieza para niño pobre y que Falange Femenina repartirá, juntamente con las confeccionadas por las afiliadas a primera línea, durante las próximas fiestas de Año Nuevo.

Cooerciando la buena voluntad de todas las afiliadas no dudamos serán muchas las prendas que se recibirán en Falange Femenina para tan hermoso fin.

Un ruego

Concedoras las Damas Tradicionalistas de que en algunas cárceles no es dable a los presos el cumplir con la obligación de oír Misa, visitaron días pasados a nuestra primera Autoridad Militar para rogarle que se les ofrezca la posibilidad de hacerlo, y que de vez en cuando se dé por un sacerdote a los presos alguna conferencia con miras a su levantamiento espiritual.

Junta del Paro Obrero

Hasta las trece horas del día 30 del actual se admitirán en el Registro del Gobierno civil de Baleares proposiciones para optar al concurso de construcción del Palacio de Comunicaciones en Palma de Mallorca, con cargo a los fondos que recauda la Junta del Paro Obrero.

El acto de la apertura de pliegos del concurso se verificará en el Gobierno civil, el día 2 de Enero próximo, a las once horas.

El proyecto y pliego de condiciones estarán de manifiesto en la Jefatura de Obras Públicas de Baleares durante los días y horas hábiles de oficina.

Las bajas deberán presentarse sobre los precios unitarios del proyecto.

Cada proposición se presentará en papel sellado de la clase (sexta) de 450 pesetas en papel común con póliza de aquel precio y un sello de 0'10 pesetas del Paro Obrero, desechándose desde luego, la que no vaya con éste requisito cumplido y estén acompañadas del resguardo del Depósito del 1% del presupuesto, en la Caja de la Junta Provincial del Paro Obrero, en el Ayuntamiento de Palma.

Palma de Mallorca, 21 de Diciembre de 1936.

El Gobernador Civil, Presidente de la Junta del Paro Obrero.

El «Aguinaldo del Soldado»

Días pasados postularon por las calles de Palma nuestras activas falangistas recogiendo los donativos de los buenos españoles que acercándose las Navidades quieren contribuir a que en ellas los soldados de España reciban nuestro recuerdo en forma de donativos que al mismo tiempo que alivio a sus necesidades sean como una repetición de las delicadezas y de las ternuras del hogar.

Falange Femenina en su patriotismo quiere que lo que se obtenga para el "Aguinaldo del Soldado" sea no solamente importante en cantidad, sino que sea dado con espontaneidad, como algo que tenemos la obligación de ofrecer a los que luchan en los días señalados de la fiesta del Nacimiento del Señor.

Mallorca, la que ha demostrado su patriotismo, debe dar pruebas ahora de su sensibilidad, de su reconocimiento hacia aquellos que, lejos de sus familias defienden y reconquistan palmo a palmo la tierra española con un admirable espíritu patriota. El "Aguinaldo del Soldado" es una delicadeza con que el pueblo de Mallorca debe obsequiar sin regateos a los bravos soldados de la auténtica España.

EL SEÑOR Don Mateo Rubí y Fluxá Falleció en Rosario (Argentina) el día 29 del pasado Noviembre. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D. Sus desconsolados esposa doña Benedetta, hijos Juan y Margarita (ausentes), padres don Juan y doña Margarita, hermanos Rdo. D. Juan, Ecónomo de Santa Margarita, Antonio y Catalina y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración y asistan al funeral que en sufragio del alma del finado, se celebrará el día 30, a las 9 en la parroquia de Santa Margarita. El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

De la Alcaldía

Donativos para las Cocinas Económicas

Entre los muchos donativos que la Alcaldía ha recibido estos días con destino a las Cocinas Económicas, merecen destacarse los siguientes:

Los maestros de San Lorenzo de Descardazar, doña Bárbara Ferrer Pocovi y don Guillermo Galmés Riera, han tenido la gentileza de ofrecer al señor Alcalde 40 gallinas que les habían regalado sus respectivos alumnos.

Don Cándido Trujillo ha regalado 12 pavos; don Juan Roca Deyá, 6 pavos; don Jerónimo Amengual, una ternera; don José Togores Verdura, del predio "Son Gelabert", una vaca; don Juan Forteza ha cedido en favor de las Cocinas el importe de una factura que asciende a 25'25 pesetas.

Los soldados de Artillería del cuartel de San Pedro, han enviado, por conducto del brigada don Rafael Gelabert, la cantidad de 50'10 pesetas y los del cuartel de Jaime I, 55'50 pesetas.

El personal de oficinas y dispensario de la Mutua Balear, ha entregado la suma de 182 pesetas, y el Consejo de Administración de dicha entidad, ha hecho un segundo donativo de 400.

Visitó al señor Zaforteza la Comisión de los Optimistas, haciéndole entrega de la suma de 918'20 pesetas, importe de la liquidación de la segunda función optimista, celebrada en el Teatro Balear el día 15 del mes en curso.

También estuvo en la Alcaldía don Juan Albertí Salas y le ha entregado la cantidad de 1.500 pesetas para engrosar la suscripción de las Cocinas Económicas.

A todos agradeció el señor Alcalde sus aportaciones, que sirven para aliviar la triste situación de estos hermanos nuestros que no tienen medios de ganarse la vida.

Movimiento de buques

Ayer llegó, procedente de Génova, el vapor italiano "Guido Brunner", que hoy saldrá para Sevilla.

Esta mañana ha llegado el vapor francés "G. G. Lepine", procedente de Argel. Al mediodía, debía de salir para Marsella.

Homenaje al General Goded en Valldemosa

Organizado por Falange Valldemosa, tuvo lugar en la noche del domingo pasado una velada - homenaje al glorioso General Goded, celebrándose ésta en el amplio local del Cinq, que se hallaba atestado de público.

Participaron en ella las jóvenes de Falange, que recitaron hermosas y patrióticas poesías, resaltando la y patrióticas, resaltando la recitada por la maestra nacional doña Paula Torres. Terminó el acto con un vibrante discurso, en que cantó las glorias del héroe "homenajeado", el ordenado de Menores don Bruno Morey, hijo del pueblo. En los entretantos actuó, con su gracia acostumbrada, el Parado de Valldemosa.

Durante el acto y especialmente al final se tributaron grandes aplausos al insigne General que con tanto entusiasmo inmoló su vida en defensa de España y de Mallorca.

Valldemosa, 27-12-35.

Aviso

Se advierte a las familias de los reclusos que a cada uno de ellos solo se le pueda mandar el aguinaldo una sola vez. Y para las personas que aún no lo han hecho, que sólo se recibirán paquetes hasta el miércoles.

A. B. de D. T. la "Margarita": San Jaime, 68.

Se ruega también que se abstengan de enviar botellas de vino y licores, y los que ya hubieren mandado, podrán recogerlas en el mismo local.

¡Viva España!

Suscripción para el Homenaje al glorioso General Goded

12 lista de donativos

Suma anterior, 53.795'90 pesetas. D. Gerónimo Baselga, Canónigo, 6 pesetas; don Jaime Morey Cabanelas, 500; don Bartolomé Juan Serra y señora, 2.000; Comunidad de Padres Agustinos, 100; A. C., 5; don Juan Obrador Rullán, 25; Personal de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza, 25; Recaudado en la Delegación de Hacienda, 305'50; Personal de la Intervención de los servicios de Guerra de la Comandancia Militar de Baleares, 34'50; doña María Riutort, Vda. de Rebassa, 5; don José Jaime Servera, 25.

Don José Pomar Segura, 10; don José Pomar Forteza, 5; Comandancia de Carabineros, 1.301'05; don Ramón Cubillo Blanco, 25; don Miguel Barceló Xamena, 100 don Joaquín Delgado, Presidente de la Audiencia Territorial, 100; don Pedro de la Fuente, Fiscal de Idem, 100; don Francisco Bonilla, Presidente de la Audiencia provincial, 25; don Fernando Conde, Magistrado, 5; don Luis Rosselló, id., 25; don Pedro Andreu, id., 25; don Gabriel Alou, id., 15; don Eduardo Prada, T. Fiscal, 5; don Vicente de la Guardia, Secretario, 5; don José González Mora, id., 20.

Don Antonio Aguiló, 4; don Pedro Alomar, 5; don Domingo Esteban, 4; don Antonio Cañellas, 4; don Pablo Alcover, 10; don Martín Mir, 1; don Bartolomé Canals, 1; don Bernardo Franco Campos, 1; don Manuel Cortés, 10; don Onofre Maimó, 1; don Barceló, 1; don Cecilio Leal, 1; don Florentino Martínez, 1, y don Sebastián Cañellas, 1.

Total: 53.637'95 pesetas.

NOTAS DE SOCIEDAD

De viaje A bordo del vapor italiano "Cittat di Bengasi" embarcaron anteayer para Sevilla los oficiales de Telégrafos Sres. Rosado, Morell y Argelés, recientemente destinados a prestar sus servicios en la Península.

Salió para Sevilla el Duque de Santo Mauro.

Han regresado a Palma el conocido industrial don Pedro Estrany y su distinguida señora.

Bautizo En la iglesia parroquial de San Miguel ha recibido las aguas del bautismo, de manos del Rdo. don Juan Amengual, Vicario, el hijo primogénito de los consortes don Rafael Boloix, teniente de Artillería, y doña Concepción Piña, imponiéndole el nombre de Rafael.

Reciban sus padres nuestra felicitación.

Boda En el altar de la Purísima Concepción de la iglesia de San Francisco se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la señorita Magdalena Esteva Alemany y el joven don Bernardo Fiol Serra.

Bendijo la unión el Rdo. don Juan Pujol Esteva, tío de la contrayente. Actuaron de padrinos: por parte de la novia, sus hermanos el Maestro Nacional y brigada de complemento del Cuerpo de Intendencia don José y don Juan, empleado de la Compañía de Travías; y por parte del novio, sus primos don Salvador Serra, profesor de música, y don

Firmaron el acta matrimonial como testigos: por parte de la novia, don Sebastián Vives y don José Sanz, maestros nacionales; y por parte del novio, don Bernardo Fiol, padre del contrayente, y don Salvador Serra, propietario.

Terminada la religiosa ceremonia familia e invitados fueron obsequiados con exquisito lunch en casa de la novia.

Deseamos a los noveles esposos muchas felicidades en su nuevo estado.

Ascenso

Ha sido ascendido a Coronel nuestro distinguido amigo el Teniente Coronel de Ingenieros, jefe de la brigada móvil de Mallorca, don Luis García Ruiz.

Le felicitamos.

BOLETIN RELIGIOSO

MIÉRCOLES, DÍA 30 CUARENTA HORAS

Continúan en S. Nicolás, en acción de gracias al Altísimo, por los beneficios recibidos durante el año. Exposición a las 6 y media, y a las 8, Horas y Misa mayor. Por la tarde, actos de coro; por la noche a las 6 y media empezará solemne Triduo con sermón por el Rdo. Sr. don Benjamín Civera, Catedrático del Seminario de Valencia y reserva de S. Divina Majestad.

—Empiezan en la Concepción (Arrabal) en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

VISITA

A Ntra. Sra. de la Consolación en el Socorro.

FRONTON BALEAR



Hoy martes 29 Diciembre de 1936

Tarde a las cuatro y media

ROMAN — SOLOZABAL

contra

IRIONDO II — HERNANI

ZULAICA — TRECET

contra

SATUR — ECHENIQUE

y quinielas

Detalles por carteles y programas

Jueves partidos y quinielas.

La Fertilizadora, S. A.

De conformidad con el apartado B) de la escritura de emisión de las obligaciones de esta Compañía, autorizada por el Notario de esta Ciudad don Asterio Unzué, a 10 de Enero de 1931 han resultado amortizadas en el sorteo celebrado el día 24 del corriente ante el propio Notario las siguientes Obligaciones:

Números 251 a 260, 651 a 660, 2621 a 2630, 2631 a 2640, 2641 a 2650, 10.001 a 10.010, 13.951 a 13.960, 19.221 a 19.230, 19.231 a 19.240 y 19.241 a 19.250.

El importe de los títulos amortizados se hará efectivo en la Caja social a partir del día 1.º Enero de 1937 con deducción de los impuestos precedentes.

Palma de Mallorca a 24 Diciembre de 1936. El Consejero Delegado, Juan Claramunda.

Dr. MUÑOZ

JEFE PROVINCIAL DE RUERICULTURA

Enfermedades de los cultivos

EN MADRID SON ASESINADOS POR LAS HORDAS MARXISTAS EL DUQUE DE VERAGUA Y SU HERMANO, EL DUQUE DE LA VEGA

Cuando ayer mismo leíamos en diversos periódicos de España y del extranjero la noticia de que el Duque de Veragua había sido puesto en libertad por los rojos, merced a la intervención de algunos países sudamericanos, nos ha sobrecogido dolorosamente la siguiente crónica informativa de Víctor de la Serna, que, con el título de **Cómo aniquiló el Ejército rojo que acampa en Madrid a los nietos de Colón**, publica el diario vallsolletano "El Norte de Castilla", llegados ayer a nuestra capital:

"Ni anteanoche en Valladolid, ni anoche en Sevilla quise turbar el alegre ánimo de mis antiguos lectores con la amarga inflexión de una voz que tanto ha cantado animosamente con aliento siempre juvenil... y que tanto ha gemido, llorado y maldecido durante 5 días de pesadilla y desesperación. Porque yo me he evadido de Madrid el día 29 de septiembre, y no en agosto, como dijeron las agencias extranjeras. Quien se evadió en agosto fué un hermano mío y quizá a esta confusión debo la vida. Yo contaré cómo.

Estoy en pleno proceso de desintoxicación y de recuperación del espíritu. Voy lográndolo por dosis macro métricas, devorando España con gula y avidez, sin reposo, como un náufrago hambriento que regresa a su hogar. O como amante a los brazos sin par ni segundo de la única mujer realmente amada. Desde el día 7 de octubre fecha en que pude entrar en Navarra desde Francia, he recorrido la Península de Norte a Sur. No se me puede pedir que haya ordenado mis emociones. Las he dejado correr, sueltas, primarias, cimarronas, y hasta hoy, que cojo la pluma para mis factores castellanos, se han producido en gritos, en lágrimas y en abrazos; en expresiones físicas de hombre primitivo. Estoy ronco de vitores. Aun no se me ha vaciado el arca del pecho de gritos contenidos y aun bal buceo como un niño que acabara de aprender a llamar a su madre.

Nadie sabrá nunca ¡nadie! lo que se sufre cuando la sacra ciudad del espíritu está sitiada por los gritos de cólera, los ayes de la muerte, el ululado devastador del criminal desmeledado y frenético.

Es posible que algún día un genio de las letras pueda dar forma al sitio espiritual que ha sufrido Madrid. Yo renuncio a hacerlo desde ahora mismo.

Escribo estas líneas el día 12 de octubre, cuando la España reconquistada celebra la fiesta de la Raza y cuando la anti-raza, acorralada como una bestia sucia, realiza sus últimos crímenes.

Y quiero contar cómo se perpetró uno de los más repugnantes, hace veinte días, en la persona de los únicos descendientes de Cristóbal Colón, que tal día como hoy, Por Castilla, multiplicó el mundo por dos para que en él cupiera una casta de hombres, azotada del destino deífico de la creación. Porque me doy cuenta de que escribo a pocas leguas de la torre purísima donde se apagó la estrella mesiánica de la dulce Isabel es por lo que me tiembla un poco la pluma. ¡Se siente uno tan chico en Castilla bajo el imperial matronazgo de la reina mediadora de todas las gracias de España!

El día 7 de septiembre, ocho países sudamericanos (creo recordar que Chile, Argentina, Uruguay, Cuba, Venezuela, Santo Domingo, Brasil y Guatemala) se dirigieron solemnemente al Gobierno rojo de Madrid para pedirle que fuera respetada la vida de don Cristóbal Colón, duque de Veragua, y de su hermano el duque de la Vega. El ministro de Estado prometió atender el ruego y entregar la persona de los duques al embajador de uno de aquellos países. Se pensaba trasladarlos a Santo Domingo para alojarlos en el Alcázar de Colón. Demasiada delicadeza ésta, sin duda, para los criminales de Madrid.

Aseguró el ministro a las órdenes de Moscú haber buscado a los nietos de Colón y no hallarlos. Fué más afortunado uno de los embajadores y averiguó que los duques estaban prisioneros en una de las muchas cárceles que en Madrid existen y que el Gobierno rojo no controla: en la calle de Velázquez número 50, Círculo Socialista del Sur. Porque ya ni Madrid ni los polos de la rosa de los vientos están en su sitio, y el Círculo Socialista del Sur se ha instalado —suntuosamente, por supuesto,— en el Norte.

Se comunicó la noticia al ministro rojo, que en aquellos momentos era un pobre pazuato, Bernardo Giner de los Ríos, por ausencia de Alvarez del Vayo. Esto era el día 11 de septiembre, a media tarde. El encargado de Negocios de Santo Domingo se consideró feliz y comunicó a su Gobierno el hallazgo con el natural alborozo. El ministro rojo prometió inmediatamente poner en libertad al duque de Veragua y al duque de la Vega.

Pasaron las horas y los días. Y cuando ya se impacientaban los ilustres diplomáticos hispanoamericanos, un funcionario de la Embajada británica, amigo de los desventurados duques, reconoció su cadáver en la carretera de Francia.

El cadáver del duque de Veragua yacía, acribillado a balazos, en una cuneta. El de su hermano en una viña.

Cuando uno de los diplomáticos aludidos comunicó al ministro rojo con las palabras más duras y más indignadas, que jamás hayan escuchado oídos de ministro, el trágico fin de los nietos de Colón, el ministro replicó: —Tal vez no sea cierto, señor embajador.

—Puede el señor ministro, si así lo estima conveniente, asistir al entierro de los cadáveres con nosotros. Mañana, a las nueve de la mañana, en el cementerio de Fuencarral — replicó el diplomático.

Esto era el día 15. El día 16 por la mañana, con la asistencia del Cuerpo diplomático hispanoamericano, la última carne mortal colombina recibía sepultura en el cementerio suburbano de Fuencarral, tierra de Madrid. Con el juez municipal firmaron el acta como testigos el ministro de El Salvador el de Santo Domingo el funcionario británico que había reconocido los cadáveres. Yo he visto y he tenido en mis manos el documento.

Y mientras la España liberada, grávida de resurrecciones, propicia a los alumbramientos innumerados, marcha por la historia, siguiendo los rum-

bos eternos que empezaron a desizarse en las maternales manos de Isabel, la anti-España. azuzada en su cubil por la felina garra asiática, enterraba el último símbolo de la grandeza española con una sonrisa amarilla y sucia, de animal inmundado.

Así murieron los nietos de Colón en la Castilla bastarda y ultramontana, que sólo será redimida de su pecado cuando mañana, como ayer, la planta de la vieja y noble Castilla la purifique y sea posible que cabalge de nuevo por sus anchurosos campos por sus colinas, coronadas del pámpano y la oliva, la figura de Don Quijote emparejada con la del Cid. Sólo cuando se reanude el diálogo de los dos héroes, el real y el soñado, y cuando se sincronicen los galopes de Babieca y Rocinante por los cielos de España, resonará el grito unánime que del un mar al otro, a amor convida y va creando un canto a su hermandad".

Cuando termino estas cuartillas, desfilan por la plaza mayor de Valladolid, ciudad de España, millares de flechas. Veinte manos tierrecitas de castellanos en flor levantan los lienzos de colores con las banderas de veinte pueblos nuevos, hijos de Isabel. A unas leguas de la torre purísima donde se extinguió la estrella que ahora tiene su orto nuevo y pálido. Y que tendrá su zénit.

Las canciones patrióticas de los niños "al paso alegre de la paz" son el villancico de esta gloriosa Natividad de España.

Si estoy llorando, ¿qué le voy a hacer?

Valladolid, 12 de octubre de 1936. Año I de la nueva España". (Del "A B C" del viernes 16 de octubre de 1936. Edición de Andalucía. Pág. 8.)

"LA CATALANA,"

Compañía de Seguros contra Incendios a prima fija, participa a sus numerosos asegurados en estas Islas, haber trasladado provisionalmente su Dirección en Pamplona (Avenida de Carlos III, 9) hasta tanto pueda quedar definitivamente instalada en Madrid, funcionando normalmente en todo el territorio ocupado por el Ejército Nacional.

DELEGADO EN BALEARES: Gabriel Castañer Palmer
Calle Sindicato, 187-1.^o Teléfono 2093

En Madrid, los nacionales se encuentran en las inmediaciones de la Estación del Norte

Casa de Campo. — Los rojos hicieron una violenta acometida a lo largo de Carabanchel, lanzándose al ataque casi sin preparación artillería, confiando en sorprender a los nacionales.

Estos empero, reaccionaron con violencia, pasando el Manzanares cerca del Puente del Rey y penetrando en la Casa del Moro.

Los nacionales se encuentran en las inmediaciones de la Estación del Norte. Hicieron numerosos prisioneros, extranjeros en su casi totalidad. También en los demás frentes hubo un aumento en las operaciones, siempre iniciadas por los nacionales.

La aviación reanudó su actividad y la artillería efectuó numerosos bombardeos, especialmente en el frente de Avila.

El alistamiento de voluntarios extranjeros para los rojos españoles

Los judíos de Trípoli. Continúa el alistamiento de milicias rojas, que efectúan generales envíos de Moscú.

El general Antonoff Ainstanko es el jefe de las fuerzas rojas catalanas de voluntarios extranjeros, de los que hay seis mil.

En el Estado Mayor de Madrid hay conocidos oficiales rusos.

El cuerpo de reserva aérea está constituido por cien aviones, cuyos tripulantes están bajo el mando de Chemstakó.

Tripoli. — El Rabino Jefe de Trípoli, en un artículo publicado en un periódico, desmiente las noticias tendenciosas, difundidas por algunas agencias extranjeras, en cuanto a la pretendida indisciplina de algunos judíos de Libia, que desobedecían las órdenes del Gobierno italiano.

Declara el Rabino que toda su feligresía demuestra sus simpatías hacia la parte fascista, hacia el Duque y hacia el Gobierno de la colonia.

Los nacionales avanzan en todos los frentes

Llamamiento a filas. Continúa el avance de los nacionales en todos los frentes, especialmente en el de Córdoba.

En tres días, los soldados del Ejército del Sur adelantaron 50 kilómetros, no dejando al enemigo tiempo para reorganizarse.

El general Franco llamó a las armas a los jóvenes nacidos en el segundo y tercer trimestre de 1936. Últimamente fueron llamados los del primer semestre de 1911, que ya habían prestado el servicio militar.

No se ha hecho ninguna compensación económica a Alemania

Londres. — La Agencia Reuter afirma que Francia e Inglaterra no tienen intención de abandonar la política de no intervención en el conflicto español.

Ninguna compensación económica fué hecha a Alemania con objeto de impedir su apoyo para el reclutamiento de voluntarios con destino a España.

DOS DIAS SIN PAN EN BARCELONA

Las radios catalanas han estado hablando estos días de la falta de pan en Barcelona: dos días ha estado la Ciudad Condal sin tan indispensable alimento.

Naturalmente, no todos los ciudadanos soportaron calladamente privación de tal importancia: grandes manifestaciones, integradas principalmente por mujeres, recorrieron, en son de protesta contra la falta de pan, las calles barcelonesas. Y esas manifestaciones acabaron como acaban siempre las manifestaciones en la capital catalana: dirigiéndose a la antigua plaza de San Jaime — hoy de la República —, donde está asentado, además del Ayuntamiento, el palacio de la Generalidad, en cuyo balcón central tuvo que asomarse

un Consejero, para acallar a las manifestantes con la promesa de que ya no faltaría más pan.

Efectivamente, parece que, al día siguiente, no faltó el pan en Barcelona. ¿A costa de qué? Pues a costa de la incantación, por la Generalidad, de unos depósitos de harina que elementos faístas, esos grupos que actúan independientemente en las comarcas y arrabales catalanes y que llegan incluso a tener depósitos de víveres y de armas, poseían en Hospitalet y cuya retirada por la Generalidad fué causa de disturbios y de que se derramara la sangre.

Desde la emisora de la C. N. T., un faísta desportivo, violentamente, contra el gobierno de la Generalidad que robó, dijo, el depósito de harina de Hospitalet y acusándolo de ser el único culpable de la falta de pan y de lo pésimamente con que se atiende el problema de los abastecimientos.

DEL EXTRANJERO (SERVICIO RADIOGRAFICO)

Un artículo de Cambó. Londres. — El ex-Ministro de Hacienda español don Francisco Cambó protesta, en un artículo que publica el diario londinense "The Daily Telegraph", contra la opinión de ciertos centros británicos, de que el Movimiento Nacional del General Franco constituye una rebelión contra el Gobierno legalmente constituido en España.

Declara que aprueba personalmente el sistema parlamentario democrático, pero añade que es un hecho que el llamado frente popular debió su mayoría de votos, en el nuevo Parlamento, a la falsificación de los resultados de las elecciones, y que no es verdad que el frente popular haya sido llevado al Poder por un movimiento irresistible de la opinión.

Tampoco es verdad —añade— que la España roja sea gobernada por un Gobierno constitucional sobre la base parlamentaria. Al contrario, aquellas partes de España en las que mandan ahora los rojos están sometidas a una dictadura bárbara de clase, sin piedad.

Tampoco se puede admitir —agrega— que la derrota de los nacionales significaría la consolidación de la democracia, que ha dejado de existir desde tiempo, ni que la victoria del Generalísimo Franco significaría la implantación de un régimen fascista totalitario.

Añade que, aunque las fuerzas de las derechas y las de las izquierdas se hayan encontrado casi en equilibrio en las elecciones de Febrero último, todos los candidatos del Gobierno quedaron derrotados. Insiste en que ya en aquel tiempo, los elementos anarquistas y comunistas habían llegado a ser muy poderosos en algunas regiones de España y que bajo la presión de dichos elementos, numerosos resultados de elecciones fueron falsificados, de modo que el frente popular obtuvo una mayoría de 10 a 20 votos. Cambó termina afirmando que si todos los votos falsificados de una manera u otra se hubieran tenido en cuenta, el frente popular habría obtenido menos de la mitad de la cifra total de votos.

La salud de S. S. el Papa. Ciudad del Vaticano. — El periódico "L'Osservatore Romano" escribe que el día de Navidad, por la tarde, el Papa sufrió unos dolores muy violentos en la pierna enferma, pero pasó una buena noche.

"La Tribuna" dice que el Santo Padre, que durante algunos días había podido levantarse para oír misa, tuvo que renunciar a hacerlo, porque la hinchazón de la pierna aumentó.

La Fertilizadora, S. A.

Venciendo en 1 de Enero próximo el cupón núm. 24 de las Obligaciones de esta Sociedad se pone en conocimiento de los Señores tenedores de las mismas que, a partir de dicha fecha, quedará abierto el pago del mencionado cupón por el importe líquido de pesetas 6'506 (impuestos posteriores a su emisión deducidos) en las OFICINAS DE ESTA SOCIEDAD, CALLE PALACIO núm. 32 y en la Banca March, de esta Ciudad.

Además se deducirán Ptas. 0'10, por recargo sobre los 4 cupones del año 1936, para la Suscripción Nacional.

Palma de Mallorca a 23 Diciembre de 1936.

Ultimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

Las fiestas de Navidad en Addis-Abeba

Se celebró una gran ceremonia militar. — Discurso del Mariscal Graziani

Addis Abeba. — Las fiestas de Navidad fueron celebradas solemnemente en la capital.

Tuvo lugar una gran ceremonia militar, que empezó con una misa de campaña y terminó con una revista de las tropas presentes en Addis Abeba, que desfilaron ante el Virrey y demás autoridades.

Al acto asistieron las representaciones de Austria, Francia, Alemania, Inglaterra, Japón y Grecia, naciones que "de jure o de facto" han reconocido el imperio italiano.

El Virrey pronunció un discurso y luego, dirigiéndose a la tribuna en que estaban los notables abisinios, les hizo notar como en los últimos dos meses, el Gobierno italiano había consolidado el dominio del Occidente de Abisinia. Toda la región de los lagos, dijo, está en nuestro poder, y en la región de Harrar las tropas avanzan rápidamente. Terminó el Virrey diciendo que tal vez haya aun algún jefe en las zonas más alejadas que piense poder continuar sus acciones de rebeldía y ban didaje, pero uno por uno tendrán que convencerse de que la mano de Dios nos guía en nuestro camino, que es el camino de la Civilización y de la Paz.

«La Tribuna», de Roma, comenta la ofensiva de la prensa internacional contra Alemania

Inglaterra trasladada a Valencia su Embajada en Madrid

Roma. — Refiriéndose a la ofensiva iniciada por la prensa internacional contra Alemania, dice el periódico romano "La Tribuna" que no solo existe para Alemania el dilema de renunciar en toda forma a la intervención en los asuntos de España o quedarse aislada, reforzándose entonces el acuerdo militar franco-soviético, sino una alternativa mucho más urgente y en la que están interesados, no solamente Alemania, sino toda la política europea.

Se trata de la lucha —dice— y de la obra del bolchevismo ruso, que quiere tomar posiciones en el Mediterráneo y tiene un Ejército acampado en Madrid y domina la política del llamado Gobierno rojo de España.

Londres. — El Embajador de Inglaterra en Madrid ha recibido la orden de trasladar la Embajada en Madrid a Valencia.

El próximo miércoles, todos los prófugos que se hallan refugiados en la Embajada deberán abandonar-la.

Queipo de Llano habló de los reclutamientos en Francia y de la conducta de León Blum

Ayer, el general Queipo de Llano llamó la atención del señor Blum sobre el hecho de que, mientras el jefe del Gobierno francés pide el apoyo de las potencias para impedir el alistamiento en las milicias, en Francia se continúa efectuando y con toda publicidad, está establecida en París, en el boulevard Strasbourg, número 46.

El general leyó por la radio los referidos documentos, anunciando que estaban acompañados de pases facilitados por la Embajada de la República española en París y firmados por el mismo Embajador, don Luis Araquistain.

El general Queipo de Llano llamó la atención de Francia sobre el hecho citado, cual es el de la conducta del señor Blum, tan distante de la realidad de los hechos completamente comprobados, así como su actuación oficial como presidente del Gobierno del Frente popular francés.

Ha sido descubierto en Rusia un nuevo complot

Motines y actos de sabotaje. Kiew. — Continúan llegando noticias de motines en Rusia, a consecuencia de los cuales se han cometido actos de sabotaje.

Fué destruido el acueducto de Moscú y resultaron inundados varios barrios de la ciudad y parte de las líneas del ferrocarril.

Sofía. — Noticias de Kiew llegadas directamente a Bulgaria anuncian que la Gepu descubrió un complot que tiene ramificaciones en Ucrania.

Es considerable la importancia del acuerdo anglo-italiano

El primer punto mantiene el "statu quo" del Mediterráneo. — El cambio de rehenes con Bilbao

Londres. — Afirma la Agencia Reuter que el Embajador británico en Roma y el Príncipe Ciano, Ministro de Relaciones Exteriores, ultimaron sus conversaciones acerca de los asuntos pendientes entre las dos naciones.

El texto definitivo contendrá cuatro puntos, sobre los cuales se llegó a un acuerdo.

El primero consistirá en un mutuo compromiso para mantener el "statu quo" del Mediterráneo.

La importancia del nuevo acuerdo es considerable.

Ginebra. — El cambio de rehenes con Bilbao, fijado para Navidad, no se realizó, en los últimos momentos, debido a que las dos partes no llegaron a un acuerdo.

La comisión de los rojos volvió a Bilbao y el Dr. Junot, de la Cruz

El día 7 de septiembre, ocho países sudamericanos (creo recordar que Chile, Argentina, Uruguay, Cuba, Venezuela, Santo Domingo, Brasil y Guatemala) se dirigieron solemnemente al Gobierno rojo de Madrid para pedirle que fuera respetada la vida de don Cristóbal Colón, duque de Veragua, y de su hermano el duque de la Vega. El ministro de Estado prometió atender el ruego y entregar la persona de los duques al embajador de uno de aquellos países. Se pensaba trasladarlos a Santo Domingo para alojarlos en el Alcázar de Colón. Demasiada delicadeza ésta, sin duda, para los criminales de Madrid.

Aseguró el ministro a las órdenes de Moscú haber buscado a los nietos de Colón y no hallarlos. Fué más afortunado uno de los embajadores y averiguó que los duques estaban prisioneros en una de las muchas cárceles que en Madrid existen y que el Gobierno rojo no controla: en la calle de Velázquez número 50, Círculo Socialista del Sur. Porque ya ni Madrid ni los polos de la rosa de los vientos están en su sitio, y el Círculo Socialista del Sur se ha instalado —suntuosamente, por supuesto,— en el Norte.

Se comunicó la noticia al ministro rojo, que en aquellos momentos era un pobre pazuato, Bernardo Giner de los Ríos, por ausencia de Alvarez del Vayo. Esto era el día 11 de septiembre, a media tarde. El encargado de Negocios de Santo Domingo se consideró feliz y comunicó a su Gobierno el hallazgo con el natural alborozo. El ministro rojo prometió inmediatamente poner en libertad al duque de Veragua y al duque de la Vega.

Pasaron las horas y los días. Y cuando ya se impacientaban los ilustres diplomáticos hispanoamericanos, un funcionario de la Embajada británica, amigo de los desventurados duques, reconoció su cadáver en la carretera de Francia.

El cadáver del duque de Veragua yacía, acribillado a balazos, en una cuneta. El de su hermano en una viña.

Cuando uno de los diplomáticos aludidos comunicó al ministro rojo con las palabras más duras y más indignadas, que jamás hayan escuchado oídos de ministro, el trágico fin de los nietos de Colón, el ministro replicó: —Tal vez no sea cierto, señor embajador.

—Puede el señor ministro, si así lo estima conveniente, asistir al entierro de los cadáveres con nosotros. Mañana, a las nueve de la mañana, en el cementerio de Fuencarral — replicó el diplomático.

Esto era el día 15. El día 16 por la mañana, con la asistencia del Cuerpo diplomático hispanoamericano, la última carne mortal colombina recibía sepultura en el cementerio suburbano de Fuencarral, tierra de Madrid. Con el juez municipal firmaron el acta como testigos el ministro de El Salvador el de Santo Domingo el funcionario británico que había reconocido los cadáveres. Yo he visto y he tenido en mis manos el documento.

Y mientras la España liberada, grávida de resurrecciones, propicia a los alumbramientos innumerados, marcha por la historia, siguiendo los rum-